
 

令和４年度 第３回港南区協働による地域づくり推進協議会 開催報告 

 

日 時 令和５年３月９日（木）午前 10 時から正午まで 

場 所 港南区役所６階 ６０１・６０２会議室 

出席者 

古屋会長、荻久保副会長、黒川副会長、若林委員、石川（正二）委員、小室委

員、穂永委員、石川（彰子）委員、小舘委員、塩田委員、植村委員（代理出席）、

本間委員、稲村委員、須田委員、栗原委員 

議 題 
１. 今年度の各団体の活動実績及び来年度の活動の方向性について 

２. その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【協働による地域づくり推進協議会の概要】 

区内の地域活動者や団体が、自治会町内会など身近な地域の中で連携できる関係を築き、

地域での活動をより一層進めていくために、区内で活動する各団体の代表者と区役所が一緒

に話し合い、情報を交換する場として、平成 26 年度から設置しています。 

港南区社会福祉協議会 （荻久保賴則 会長：笹下） 

区民の皆様と協働による地域づくりを進めるため、区役所・地域ケアプラザ等 

と連携しながら第４期港南区地域福祉保健計画（港南ひまわりプラン）を推進し 

ました。また、地域情報や課題の共有・検討を行い、地域による地区別計画の推 

進を支援しました。地域活動の人材育成については、新たなボランティアの発掘 

と育成を目的に、区内のボランティアグループからの公募企画による講座や、セ 

カンドライフ大学校等多様な講座を開催しました。 

 

港南区民生委員児童委員協議会 （黒川曉博 会長：永野） 

         ５月 12 日が民生委員の日ということで、区役所にて各地区の活動紹介パ

ネル展を 12 日から 18 日まで実施しました。また、港南公会堂において、

３年ぶりに「親子コンサート」を開催しました。来年度については、委員の

３分の１が新人になりましたので、きめ細やかなアドバイスをする等して、

活発に活動していきます。委員の充足率が 91％なので、自治会等と協力しな

がら欠員の補充に努めていきます。 

港南区連合町内会長連絡協議会 （古屋文雄 会長：下永谷） 

         今年度学び舎ひまわりが開校 10 周年を迎えたことを機に、企業の方を新

たに受講生としてお迎えしました。また、協働による地域づくりの経緯や取

組をまとめた記念誌「港南区協働による地域づくり 10 年のあゆみ」を発行

しました。今後、人が変わっても協働による地域づくりの考えを引き継いで

いけるのではないかと思います。来年度は、コロナ禍前と同様に活動出来る

ことを期待しています。コロナ禍で学んだ、人と直接会い、話をすることの

大切さを今後の区連会でも大事にしていきたいと思います。 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

港南区スポーツ推進委員連絡協議会 （小室俊博 会長：日野第一） 

今年度は通常通り実施することができました。「港南ファジーバレーボール 

大会」、「港南区健康ランニング大会」は３年ぶりに実施しました。ファジーバ 

レーボール大会では、審判等運営は全て私たちがやるので、９月に審判講習会 

を実施しました。健康ランニング大会では、約 1,000 名の選手が走り、来場 

者を合わせると約 2,000 名になりました。今年度はすべての催し物にアンケ 

ートを実施した結果、非常にたくさんの意見をいただいたので、次年度に活か 

していきます。 

港南区青少年指導員協議会 （穂永進 会長：日野第一） 

今年度はほぼコロナ禍前の事業ができました。こうなん子どもゆめワール

ドでは、「チャレンジ・ザ・ゲーム」を実施し、こどもボランティアと共に

1,000 名以上の子どもたちが楽しみました。「全市統一行動キャンペーン活

動」の啓発チラシについてはデザインを公募しており、今年度は南高校付属

中学校の美術部から提供されたものを使用しました。軽スポーツやゲームで

子どもたちが楽しむ「港南ひまわりンピック」では、小中学校から数十名の

応募がありますので、一緒に楽しみたいと思います。 

 

港南区保健活動推進員会 （石川正二 会長：ひぎり） 

         昨年度に引き続き Web を使って活動を周知しました。今年度は地域の体

操教室「町ぐるみ健康づくり教室」を取り上げて Web に掲載しましたが、

再生回数が少ないので、皆様に見ていただけるよう努めていきます。２月の

活動報告会では、体操教室や健康講座等、ほとんどの地区が活発に行ってい

ることが分かりました。来年度の方針として、「あなたも私も健康アクショ

ン５」、出来ることから始めようという考えで実施していきます。 

港南区地区社会福祉協議会分科会 （若林諭 会長：永谷） 

ここ３年は「障害」をテーマに意見交換を行いました。今年度は 11 月を事 

業所訪問月間として各地区の事業所を訪問し、利用者・職員の方と地区社協、 

地域ケアプラザ、区社協との意見交換会を実施しました。利用者の方も地域と 

つながりたいという思いが強かったので、これから何ができるのかを考えてい 

きます。来年度は、引き続き障害について意見交換するほか、子育ての問題に 

ついても話していきたいと思います。 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

港南区シルバークラブ連合会 （塩田良英 会長：野庭団地） 

今年度は定期総会、高齢者福祉大会を開催できました。文化関係ではカラオ 

ケ大会、ことぶき作品展、健康づくり関係ではペタンク・ゲートボール大会等 

実施しました。やる前は少し心配でしたが、皆生き生きとしていました。高齢 

者ということあり、十分に気を付けてルールを守りながら活動していきます。 

来年度以降に活かすため、71 のクラブの会長全員にアンケート調査を行って 

います。コロナをプラスにして、次のステップに進んでいきたいです。 

 

港南区食生活等改善推進員会 （植村春美 副会長：永野） 

活動に制限がある中、やれることはやろうという考えで活動してきまし

た。公会堂で開催した市協議会の活動事例報告会では、港南区、緑区、金沢

区の３区が発表しましたが、多くの人が集まり良い発表になりました。「高齢

化により人材確保が大変なので、他団体との連携が必要」という金沢区の発

表が印象に残りました。これからは活動の制限が緩やかになると思います。

対面で調理方法等を教えるのが本来の活動なので、皆が楽しく出来るように

地域の皆様にお知らせしていきます。 

 

港南区環境事業推進委員連絡協議会 （小舘とく子 会長：永野） 

コロナ禍の影響で活動は多くありませんでした。食品ロスが多いので、重

点的にスーパー等で啓発活動を実施しました。また、集積場所に粗大ごみが

多く出ているとの声をよく耳にするので、地区の会合でお知らせ・啓発をし

ています。食品ロス・プラスチック対策の講演会をしました。工場見学は出

来ませんでしたが、県の防災センターを見学することができ、よい経験にな

りました。来年度については、引き続き食品ロスに対して重点的に取り組ん

でいきます。 

 

港南区消費生活推進員の会 （石川彰子 会長：港南台） 

３年ぶりのこうなん子どもゆめワールドでは、午前中に「フリーマーケット」、 

午後に子どもたちが楽しめる「エコ工作」を実施しました。各地域において、 

悪質商法の被害防止や消費生活に関する情報周知を目的とし、自治会町内会館、 

地域ケアプラザ、地域イベント等にて啓発活動を実施しました。また、「気づい 

てつなぐ」をテーマに高齢者の消費被害防止研修を実施予定です。動画でも配信 

しており、他の研修についても配信していけたらと思います。 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

港南区工業会 （稲村直之 会長） 

        今年度一番の大きなこととして、創立 40 周年記念事業を実施しました。記

念講演として菅前総理にご講演いただき、その後祝賀会を実施するなど、久々

に皆が集まった非常に良い会になりました。記念誌もその場で披露しました。

今年度は企業として「学び舎ひまわり」に参加し、「目指せ頼れる地域密着事

業」というマイプランを提案しました。来年度については、コロナ禍前に戻し

て事業を実施していきたいと思います。 

 

港南区役所 （栗原敏也 区長） 

        新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、保健所機能として総力を挙げ

て取り組む等、区民に明るく元気に活動してもらえるようコロナ対策を行っ

てきました。デジタル区役所のモデル区としては、「あったかデジタル港南」

というスローガンのもと、子育て情報を SNS で発信する「子育て LINE サー

ビス“with 港南”」等様々な取組を実施しました。また、３年に一度の区民

意識調査を実施しましたので、調査結果を今後の区政に活かしてまいりま

す。 

 

港南保護司会 （須田次朗 会長） 

社会を明るくする運動キャンペーン活動については、上大岡駅前を中心に中 

学生の応援による啓発活動を実施した他、今年度初めて「ホゴちゃんぬりえ」 

を実施し、区役所や港南公会堂等で展示しました。また、制度の変更に伴い、 

新人保護司を中心に能力向上のための研修を実施しています。来年度は今まで 

できなかったことを振り返り、通常通り事業を実施出来るよう工夫していきた 

いと思います。 

港南区商店街連合会 （本間泰輔 会長） 

今年度はプレミアム商品券「ひまわり PAY」を実施しました。3,000 万円 

用意しましたが、即完売するなどとても良い企画になりました。デジタルスタ 

ンプラリーでは、港南区産の小松菜を参加者にプレゼントしました。港南区の 

商店街をよく知っていただけたと思います。こうなん子どもゆめワールドでは 

ひまわりを子どもたちに書いてもらい、絵画コンクールを実施しました。コロ 

ナ禍後、助け合いやつながりという意味では私共とコラボしやすいと思います 

ので、お声がけお願いします。 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当 日 の 様 子 

【令和５年度の当協議会の開催方法について】 

現状よりさらに充実した内容となるよう、また協働による地域づくりをさらに推進するた

め、港南区連合町内会長連絡協議会の意見交換会に、当協議会委員を加えて開催することと

します。 

開催回数は年２回、時期は７月と２月に開催します。 

 

【古屋会長コメント】 

意見を聞いてつながり合えれば協働による地域づくりが進 

んでいくと思います。ご協力をお願いします。 

 

 


